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Homélie du 24 et 25 Décembre 2022 
   

Solennité de la Nativité de notre Sauveur 
 

« Voici le SIGNE qui vous est donné ! »  
 

En cette nuit nous venons d’entendre retentir une nouvelle fois, 

l’hymne de Louange des anges :  

« Gloire à Dieu au plus haut des cieux, 

Et Paix sur la Terre aux hommes qu’Il aime ! 

Cet Hymne a retenti au cœur de la nuit de Bethléem et dans le froid 

des nuits de Palestine.  

Ce soir même tout proche de nous, en Ukraine, combien d’hommes, 

de femmes, de personnes âgées et d’enfants sont contraints de naître, de 

vivre et de survivre, démunis, dans la nuit et le froid de la Guerre. 

Nous ne pouvons pas ne pas penser et prier pour nos frères et sœurs 

« peuple martyrisé » (selon les mots même du Pape François), dans les 

ténèbres de la guerre menée contre eux par le président de la Russie pour 

le plus grand malheur d’un peuple mais aussi pour son propre peuple et 

qui a des conséquences dramatiques pour tant d’autres peuples. 
 

Mardi dernier, le président Volodymyr Zelenski qui visitait les 

combattants de la liberté sur le front à Bakhmout, faisant référence à la fête 

de la Nativité, leur rappelait que : « la lumière essentielle est la lumière 

intérieure. » 

A travers ces paroles le guide d’un peuple qui en cette nuit même 

marche dans les ténèbres et habite l’ombre de la mort, accueillons les 

paroles du prophète Isaïe que nous venons d’entendre proclamer par 

notre frères ukrainien Tarass Lewitsky : 

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu se lever une grande 

lumière ; et sur les habitants du pays de l’ombre, une lumière a resplendi… 
 

En cette nuit de la Nativité prions instamment et supplions afin que 

sur tous les peuples qui marchent dans les ténèbres de souffrance de tant 

d’autres frères et sœurs meurtris par d’autres conflits, les maladies, les 

crises économiques de par le monde se lève « une grande Lumière ». 

 La grande Lumière qui se lève est le Christ, notre Sauveur « cet 

enfant qui nous est né, ce fils qui nous est donné ! » 
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C’est l’Annonce faite par l’Ange aux bergers de Bethléem et à nous 

aussi qui avons été conduit à nous rassembler ce soir, encore et toujours 

en cette église, pour le célébrer : « Voici le signe qui vous est donné : vous 

trouverez un nouveau-né emmailloté et couché dans une mangeoire. » 
 

Le « Signe » qui est donné aux bergers leur annonçant que la 

Lumière du Salut est advenue pour tout homme au cœur des nuits de 

l’Humanité n’a absolument rien de grandiose, de majestueux, de puissant 

ni même de religieux à première vue. 

Et pourtant ce Signe est ce qu’il y a de plus « Religieux ». C’est la 

« Puissance Vitale de Dieu pour l’Homme ». C’est la naissance de Dieu au 

cœur de l’humanité pour que l’Humanité naisse à la Vie de Dieu. 
 

Le Mystère qui nous est révélé est que La Lumière de Dieu qui 

dissipe toutes les nuits, les ténèbres, et l’ombre même de la mort, nous est 

donné par L’éternelle Enfance de Dieu, emmaillotée, comme pieds et 

poings liés, « couché dans une mangeoire » qui se donne à nous.  

Il se livre jusqu’à la Croix qui « Sur son épaule est le signe du 

pouvoir » jusqu’à se donner à manger pour nous donner sa vie dans 

l’humilité d’une petite hostie consacrée. 
 

À l’Appel de l’Ange, nous sommes appelés comme les bergers à le 

rencontrer personnellement et à l’accueillir sans aucun autre 

intermédiaire. L’Eglise elle-même que nous sommes tous ensemble n’est 

et ne doit être que « servante » de cette rencontre interpersonnelle et non 

la maîtresse. Elle n’existe et n’a de raison d’être que pour cela ! 
 

Dieu sauve en se donnant, en se livrant, pauvre parmi les pauvres, 

pauvre pour les pauvres que nous sommes tous. Ouvrons-nous à son 

amour … « Et le pouvoir s’étendra, et la paix sera sans fin. » 

AMEN ! 

 

Joyeux Noël à chacun ! 

Père Eric P † 

 
 

 

 


